

El Instituto Catalán de Salud aprueba iniciar el proyecto de reformulación de empresa pública

El Consejo de Administración del Instituto Catalán de la Salud (ICS) ha dado luz verde al proyecto de reformulación de empresa pública, con el objetivo de dar cumplimiento a los principios que fija la Ley 8/2007, de 30 de julio, del ICS, aprobada con el consenso del parlamento catalán.

Barcelona 27/02/2012

Estos principios buscan hacer del ICS una empresa pública eficiente, sostenible, descentralizada, que dé la máxima autonomía de gestión a sus centros, que posibilite la participación y la corresponsabilización de los profesionales en la gestión y en la toma de decisiones, y que esté más adaptada al sistema sanitario integrado de utilización pública de Cataluña (Decreto SISCAT 196/2010, de 14 de diciembre). Para conseguirlo es imprescindible que el actual modelo organizativo evolucione hacia un modelo de descentralización que acerque la gestión al territorio y que facilite las alianzas estratégicas con el resto de centros sanitarios de cada región sanitaria.

De ICS a Grupo ICS de centros hospitalarios

La voluntad es hacer una transición progresiva de un ICS con características de organismo administrativo a un Grupo ICS de centros hospitalarios y de agrupaciones de equipos de atención primaria descentralizados, con unas características de empresa pública parecidas a las de las empresas que ya existen dentro del sector. Todo ello con el objetivo de promover una atención a las personas de continuidad e integrada. Este proceso no supone en ningún caso ni la privatización ni la fragmentación de la ICS.

A largo plazo, el proceso se concreta en la creación de 7 entidades filiales hospitalarias y unas 15 entidades filiales de atención primaria. La titularidad de estas entidades será del ICS, hecho que garantiza la propiedad exclusivamente pública. Cada entidad filial tendrá sus propios órganos de participación y de gobierno, del cual el ICS formará parte.



Experiencias demostrativas en Lleida y Girona

Hospital Universitario Arnau de Vilanova de Lleida

El hospital y los equipos de atención primaria que iniciarán los proyectos demostrativos son el Hospital Universitario Arnau de Vilanova de Lleida y el conjunto de los 26 equipos de atención primaria del ICS de Girona. El Hospital Arnau de Vilanova es el centro de referencia de las comarcas de Lleida. El hecho de dotarlo de más autonomía

de gestión ayudará a crear alianzas estratégicas con otros centros de su área de influencia que permitan profundizar en su rol de hospital de referencia.

La mayor autonomía de gestión del conjunto de los 26 equipos de atención primaria del ICS de Girona permitirá evaluar, sobre todo, la eficacia de desarrollar un modelo colaborativo entre la atención primaria de la ICS y la atención hospitalaria comarcal de la región sanitaria, en términos de coordinación y de integración de la asistencia.